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Jair Bolsonaro perde recurso contra Moraes no TSE e 
resultado mostra 'termômetro' sobre ex-mandatário
Os ministros foram unânimes em recusar um recurso do ex-presidente contra o ministro Alexandre de Moraes.

O repertório é personalizado para 
cada show, incluindo clássicos que 
não podem faltar e músicas que o 
próprio Red Hot deixou de tocar.

- A oferta de atividades laborais dentro das unidades 
prisionais é um dos pilares da política de segurança 
pública do governo, oferecer a oportunidade que eles 
participem da produção das próprias refeições terá 
um impacto muito positivo nesse processo - disse 
Cláudio Castro.

“Infelizmente deputados extremistas adota-
ram uma sequência de atitudes ameaçado-
ras, ofensivas e agressivas.



GGAZETA RIO
No próximo domingo (16/04), 
Petrópolis ganha a mostra per-
manente “Painel de Cerâmica na 
Cidade Imperial” para promover a 
memória histórica da Estrada de 
Ferro Mauá. Idealizado pela artis-
ta plástica e ceramista Rane Bessa, 

três painéis de cerâmica para visi-
tação permanente, e a céu aberto, 
são instalados na Praça de Nogue-
ira – local onde funciona o Centro 
Cultural Estação Nogueira, que 
tem preservada a história da ferro-
via no município de Petrópolis.

Primeira ferrovia do país ganha 
mostra permanente em Petrópolis

Às vésperas do julgamen-
to da primeira ação que 
pode torná-lo inelegível 

pelos próximos oito anos, ex-
-presidente perde "de lavada" 
em votação no TSE e ação mos-
tra termômetro do tribunal so-
bre Bolsonaro, o qual será jul-
gado em diversos inquéritos.
Jair Bolsonaro perdeu em seu 
primeiro teste no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) desde 
que retornou ao Brasil. Por 7 
votos a 0, os ministros foram 
unânimes em recusar um re-
curso do ex-presidente contra 
o ministro Alexandre de Mo-
raes na segunda-feira (10).
Até o ministro Kássio Nunes 
Marques, indicado por Bolso-
naro, votou contra, de acordo 
com a coluna de Malu Gaspar 
em O Globo.
Segundo a mídia, os advoga-
dos do ex-mandatário queriam 
que o TSE declarasse Moraes 
suspeito para julgá-lo em um 
processo que investiga o ex-
-presidente por abuso de poder 
político ao usar os palácios do 
Planalto e da Alvorada para 
fazer lives durante o período 
eleitoral.
O pedido pela suspeição de 
Moraes foi motivado por um 
gesto do ministro associado à 
degola numa sessão do tribu-
nal ocorrida em 27 de setem-
bro de 2022. A cena foi flagrada 

pelas câmeras da TV Justiça e, 
posteriormente, amplamente 
reproduzida por aliados do en-
tão presidente.
Moraes nunca veio a público 
esclarecer o sentido do gesto, 
tampouco se manifestou a res-
peito do recurso de Bolsonaro, 
mas segundo apuração do jor-
nal, o ministro se dirigiu em 
tom de brincadeira a um asses-
sor que estava no plenário do 
TSE, usando o gesto para recla-
mar da demora do funcionário 
para passar uma informação.
"O gesto [da degola] que justi-
ficaria o pedido de suspeição 
sequer tinha relação com o jul-
gamento ocorrido. Nessas cir-
cunstâncias, tenho que o obje-
tivo da presente ação é apenas 
o de criar um fato político com 
o reprovável propósito de tu-
multuar o processo eleitoral", 
disse Nunes Marques citado 
pela mídia.
Embora a decisão de segunda-
-feira (10) esteja relacionada a 
uma questão lateral, sem ligação 
direta com as principais ações 
que Bolsonaro enfrenta no TSE, 
o resultado pode ser interpreta-
do como um termômetro do hu-
mor do tribunal em relação ao 
ex-presidente que, só no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) tem 
cinco inquéritos abertos contra 
ele, segundo o UOL.

Foto: Reprodução

Jair Bolsonaro perde 
recurso contra Moraes 

no TSE e resultado 
mostra 'termômetro' 
sobre ex-mandatário

A polícia apreendeu, no dia 
25 de março, um cami-
nhão de transporte de pei-

xes com 322 quilos de maconha na 
BR-487, em Mato Grosso do Sul, 
registrado no nome da JS Pesca-
dos, empresa pertencente ao pai 
do senador bolsonarista Jorge Seif 
Júnior (PL-SC), ex-secretário de 
Pesca do governo de Jair Bolsona-
ro. A notícia veio a público ontem 

(11) pelo site SC em Pauta.
À coluna Radar, da Revista Veja, 
a assessoria de Seif alegou que 
a venda do veículo foi acordada 
de forma parcelada em 8 de se-
tembro de 2022, e, como as par-
celas ainda não foram quitadas, 
o caminhão segue no nome da 
JS Pescados: “foi uma operação 
de compra e venda que resultou 
na entrega do bem para outrem, 

vendido de forma parcelada, e 
mediante a quitação, seria trans-
ferido no Detran”
“Conforme contrato firmado en-
tre as partes, o mesmo assumiu, a 
partir da compra, toda a respon-
sabilidade pelo bem, não tendo o 
vendedor que se pronunciar por 
fatos ocorridos após a transmis-
são do mesmo”, complementou a 
equipe de Seif.

O ministro da Justiça 
e Segurança Pú-
blica, Flávio Dino, 
acertou na cabeça 
da serpente quan-

do estabeleceu um elo entre os 
atos terroristas do dia 8 de janei-
ro e o assassinato de crianças em 
escolas e creches. 
O centro de tudo é o ódio cultua-
do e disseminado pela política 
do ex-presidente, tendo o ex-mi-
to como locomotiva dessas ideias 
propagandeadas pelos nazistas. 
O culto ao ódio ao próximo tor-
nou a violência a arma mais 
danosa que a pandemia que há 
pouco enfrentamos. Não tenho 
dúvida que muitos serão respon-
sabilizados, no entanto, a incer-
teza está na direção dos políticos 
que ainda sustentam a bandeira 
da destruição. São cínicos, jogam 
sujo, mentem e desmoralizam a 
classe política. Tenho dúvidas se 
essas investigações irão na dire-
ção de líderanças religiosas que 
utilizam a bíblia como arma, 
instrumento de manobra para 
serem cúmplices dessa barbárie 
a  que estamos assistindo. 
É dever da sociedade organizada 
cobrar posicionamento de líde-
res da sociedade civil, nisso in-

cluo as organizações religiosas. 
Os pastores, padres e demais 
líderes precisam tornar claro 
para sociedade que não apoiam 
ações terroristas, não apoiam 
atos contra a democracia e que 
são a favor da paz. A paz, o res-
peito a opinião do próximo, a 
aceitação do outro é civilização 
e democracia.
É hora de separar o joio do trigo. 
Tornar mais perceptível quem 
está a favor da violência extre-
mista. A tomada de posição nes-
se momento pode inaugurar um 
novo tempo de conciliação para 
o Brasil. Firmar de vez os ideais 
democrático e isolar os grupos 
terroristas com as punições que 
couberem em cada elemento que 
se utiliza da barbárie.
Flavio Dino encontrou o ponto 
nevrálgico quando declara que “o 
ethos, o paradigma de organiza-
ção do mundo que golpistas políti-
cos e agressores de crianças, assas-
sinos de crianças têm é o mesmo. 
É a mesma matriz de pensamento, 
a matriz da violência”. 
As escolas foram alvo desse ódio 
nos ataques onde ainda corre 
lágrimas das vítimas, que car-
ragarão para s empre as marcas 
deixadas tanto em São Paulo, 

quanto em Santa Catarina. São 
ações conectadas com o gabinete 
do ódio que funcionou no Palácio 
do Planalto com as declarações 
do ex-presidente, com o apoio fi-
nanceiro de grupos empresariais 
e dos militares que partidariza-
ram as forças armadas e, ainda, 
pasmem: essas ações movidas 
pelo ódio ganhou a bênção de 
“representantes ditos religiosos” 
que maquiaram o ex-presidente 
como defensor da família e, tra-
vestido de defensor do bem, en-
tregaram o ex-mito aos seus fieis 
com uma embalagem celestial. 
As fake news ainda estão sendo 
disparadas para trazer medo e 
insegurança aos estudantes. On-
tem mesmo, diversas escolas do 
Rio de Janeiro receberam mensa-
gens ameaçadoras com intuito de 
sufocar a reação pela vida que é 
o que norteia a prática educativa.
A educação será a melhor arma 
para neutralizar esses grupelhos 
que propagam a violência extre-
ma em suas ações. Nunca na his-
tória do Brasil foi tão necessária 
a participação dos professores 
para garantir a democracia. Já 
passou da hora para entender-
mos essa verdade.

ONDE HÁ FUMAÇA HÁ FOGO

Editorial

PRF acha 322 quilos de maconha 
em caminhão da empresa da 
família do bolsonarista Jorge Seif

Visite também o nosso site: www.gazetario.com

Fundado em 1997
Diretor Presidente

Jorge Bernardes
Editor 

Horácio Avelar

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

CNPJ: 50.214.993/0001-72

Fundado em 1997
 Diretor Presidente  Jorge Bernardes da Conceição

Redação e Administração:
Rua da Verdade, 248 - RJ 

Rio de Janeiro  
Tel.  (21) 995030765

 redacao@gazetario.com
    

comercial@gazetario.com  

 Editor: Horácio Avelar

 Conselho editorial: Carlos Alberto Antônio
 e Tainá Bernardes

Editor de Cultura - Caderno G: Amaury Oliveira

Diretor Administrativo: Tainá Bernardes
administracao@gazetario.com

Circulação: Região Metropolitana, Baixada 
Fluminense, Sul Fluminense, Costa Verde e 

governos.

Sucurssais:
Baixada: Vanderson Claudino

Região dos Lagos: Henrique Sepúlvida

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

Estado do Rio de Janeiro,
12 de abril de 2023 - Ano XXVI - nº 1110



“Deputados extremistas impedem 
audiência e desrespeitam o Poder 
Legislativo”, denuncia Flavio Dino

A Comissão de 
Segurança Pú-
blica da Câma-
ra dos Deputa-
dos foi palco 

de uma sessão tensa ontem 
(11), quando o ministro da 
Justiça, Flávio Dino (PSB), 
deixou a reunião após cerca 
de uma hora e meia. Depu-
tados de oposição gritaram 
“fujão” quando Dino deixou 
a sessão.
De acordo com o ministro, 
a sequência de atitudes 
ameaçadoras, ofensivas 
e agressivas de deputa-
dos extremistas impediu 
a realização da audiência 
na Comissão de Segurança 
Pública da Câmara. Dino 
classificou a atitude como 
um desrespeito ao povo 
brasileiro e ao próprio Po-
der Legislativo.
“Infelizmente deputados 
extremistas adotaram 
uma sequência de atitudes 
ameaçadoras, ofensivas e 
agressivas, impedindo a 
realização de audiência na 
Comissão de Segurança 
Pública da Câmara. Con-
sidero um desrespeito ao 

povo brasileiro e ao pró-
prio Poder Legislativo”, 
disse o ministro da Justiça, 
Flávio Dino (PSB).
Durante a sessão, Dino, 
afirmou que um novo de-
creto sobre armas de fogo 
no País deve estar pronto 

em maio, provocando a ira 
de bolsonaristas.
O presidente da comissão, 
deputado Sanderson (PL), 
alertou que o ministro iria 
embora caso as interrup-
ções continuassem. A ses-
são foi repleta de discussões, 

tapas na mesa e deputados 
apontando o dedo na cara 
uns dos outros.
Cabo Gilberto Silva (PL) 
afirmou que Dino não es-
tava ali como senador, mas 
como ministro. Ele desta-
cou que, se estivesse como 

senador, não teria proces-
sado cinco parlamentares 
dessa Casa e dois senado-
res. Quando Dino tentou 
responder, o deputado o 
cortou.
Outro deputado, Éder 
Mauro (PL), afirmou que 

“a questão do respeito na 
CCJ não aconteceu e be-
neficiou a esquerda”. Ele 
lembrou da ofensa ao de-
putado Nikolas Ferreira 
(PL-MG), que foi chamado 
de “chupetinha”. Mauro 
pediu que os deputados fa-
lassem sem ameaçar que o 
ministro levantasse e fosse 
embora.
Ao longo da sessão, San-
derson alertou que par-
lamentares que não são 
membros da comissão es-
tavam atrapalhando e que 
todos deveriam manter a 
ordem mínima para que 
a reunião pudesse seguir. 
Apesar dos apelos do pre-
sidente, os embates e in-
terrupções continuaram 
sendo frequentes.
A Comissão de Seguran-
ça Pública da Câmara dos 
Deputados deve fazer uma 
nova convocação para ou-
vir o ministro da Justiça 
em outra data. No entanto, 
é importante destacar que 
a tensão entre governo e 
oposição pode dificultar 
o diálogo e o trabalho no 
Congresso Nacional.

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, 
Flávio Dino, disse 

que a “ideia de violência ex-
tremista” liga golpistas políti-
cos que invadiram e depreda-
ram as sedes dos Três Poderes 
da República, em 8 de janei-
ro, a assassinos de crianças 
em escolas e creches.
“Tem influência da ideia de 
violência extremista a qual-
quer preço, a qualquer cus-
to”, disse Dino, na segun-
da-feira (10/4), em conversa 
com jornalistas na saída do 
evento no Palácio do Planal-
to que marcou os primeiros 
100 dias de governo Lula.
Dino falava sobre as con-
sequências e investigações 
sobre os atos golpistas de 8 
de janeiro, quando militares 
bolsonaristas inconforma-
dos com a derrota eleitoral 
invadiram o Palácio do Pla-
nalto, o Congresso Nacional 
e o Supremo Tribunal Fede-
ral (STF).

“Do ponto de visto político 
eu posso dizer que já me-
lhorou muito, em relação às 
questões democráticas”, co-
meçou o ministro. “Se nós 
olharmos 100 dias atrás, ha-
via muitas indagações em re-
lação às condições de gover-
nabilidade. O extremismo 
político acabou fazendo com 
que se ampliasse o apoio ao 
governo, não só social como 
institucional”, continuou ele, 
que em seguida falou sobre 
o que vê como relação entre 
aqueles eventos e os ataques 
a escolas e creches,  como o 
que ocorreu em Blumenau 
na semana passada, deixan-
do quatro crianças mortas.
“A questão hoje remanes-
cente é a responsabilização 
das pessoas que engendra-
ram esse planejamento gol-
pista durante meses e os 
ecos, as reverberações da 
violência que permanecem. 
Por exemplo, estamos agora 
às voltas com essas ameaças 

relativas a escolas. Nós te-
mos uma ligação entre uma 
coisa e outra”, avaliou Dino. 
“Tem influência da ideia de 
violência extremista a qual-
quer preço, a qualquer cus-
to. O ethos, o paradigma de 
organização do mundo que 
golpistas políticos e agres-
sores de crianças, assassinos 
de crianças têm é o mesmo. 
É a mesma matriz de pensa-
mento, a matriz da violên-
cia”, afirmou o ministro da 
Justiça.
“Então, nós temos uma 
luta cotidiana, porque 
nesse aspecto o nível de 
destruição foi muito gran-
de. E a resposta que nos 
cabe é a resposta da res-
ponsabilização. É dar pu-
nição para essas pessoas 
que violam a lei e, claro, 
dar prevenção, como nós 
estamos fazendo cotidia-
namente”, concluiu Flávio 
Dino. As informações são 
do Metrópoles.

A ministra dos Povos 
Indígenas (MPI) 
Sonia Guajajara 

afirmou que 10 processos 
de demarcação de terras 
indígenas deverão ser efe-
tivados ainda no mês de 
abril, durante reunião na 
Comissão da Amazônia e 
dos Povos Originários e 
Tradicionais, na Câmara 
dos Deputados, ontem (11). 
“Concluímos 10 processos 
com parecer robusto. E 
esses processos foram en-
caminhados para a Casa 
Civil. Nós queremos ainda 
no Acampamento Terra 
Livre deste ano, que ocor-
re entre os dias 24 e 28 de 
abril, começar as primei-
ras assinaturas desses 10 
processos que a gente en-
caminhou”, afirmou a mi-
nistra. Guajajara afirmou 
também que outros três 
processos ainda estão fase 
de desenvolvimento, mas 
que devem ficar prontos 
na sequência. 
A ministra disse ainda 
que o seu ministério está 
atuando em conjunto 

com outras pastas para 
elaborar planejamentos 
específicos para os povos 
indígenas. Um desses pla-
nejamentos é um progra-
ma de fomento à produção 
de alimentos, por meio do 
Ministério do Desenvolvi-
mento Social.  
O Ministério dos Povos 
Indígenas também está 
atuando para retirar os in-
vasores do garimpo ilegal 
e reduzir a exploração ile-
gal de madeira das terras 
indígenas, conforme de-
cisão do Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Atual-
mente, há operações para 
retirar garimpeiros das 
terras indígenas Kayapó, 
Mundurucu e Yanomami, 
e madeireiros das terras 
Trincheira/Bacajá, Uru-
-Eu-Wau-Wau, Karipuna e 
Guajajara.

Comissão inédita 
A Comissão da Amazônia 
e dos Povos Originários e 
Tradicionais é inédita na 
Câmara dos Deputados. 
A sua criação foi uma pro-

messa do presidente da casa 
legislativa, Arthur Lira (PP-
-AL), como moeda de troca 
para a sua reeleição.  
Ao ser instalada, a cha-
mada “bancada do cocar”, 
formada por indígenas, 
temiam que a presidência 
da comissão fosse tomada 
por deputados ruralistas. 
A deputada federal Célia 
Xakriabá (PSOL-MG), no 
entanto, foi escolhida para 
assumir a presidência da 
nova comissão. 
“Demoramos 523 anos 
para chegar a esse lugar 
que é nosso por direito. 
Mas esse dia chegou. Tra-
mitará por nossas mãos o 
destino do Brasil. É tem-
po de mulherizar e indi-
genizar a política. Não 
sou da Amazônia, mas 
com a força do Cerrado 
carrego todos os biomas 
para esse chamado tão 
importante. O Brasil é 
terra indígena e com o 
reflorestar do Congresso 
passaremos com a força 
do nosso cocar”, afirmou 
a deputada na ocasião.

Governo estuda compra 
de mais caças suecos

Guajajara diz que 10 terras 
indígenas devem ser 
demarcadas ainda em abril

GAZETA RIO 3Estado do Rio de Janeiro, 12 de abril de 2023
NACIONAL



Foto: Reprodução

Governo Lula aumenta de R$ 3 mil para R$ 25 
mil o teto de cachês de artistas na lei Rouanet

Sputnik 

VOLTA AO MUNDO

O presidente Lula 
viaja para a Chi-
na ontem  (11), 

para uma agenda bila-
teral no gigante asiático 
no intuito de alinhar a 
cooperação e projetos 
com o maior parceiro co-
mercial do Brasil desde 
2009. Acompanhado por 
cerca de 40 autoridades, 
entre ministros, parla-
mentares e governado-
res, Lula vai convidar 
Xi a visitar o gigante da 
América Latina.
"Eu vou convidar o Xi 
Jinping para vir ao Bra-
sil para uma reunião bi-
lateral. Para conhecer o 
Brasil, para mostrar os 
projetos que nós temos 
de interesse de inves-
timento dos chineses", 
afirmou.
De acordo com Lula du-
rante a entrevista, a ex-
pectativa é de garantir 
que a China não con-
tribua com a desindus-
trialização do país, ao 
contrário, para o presi-
dente o mais importan-
te é construir parcerias 
para o desenvolvimento 
de infraestrutura, como 
o investimento em novas 
rodovias, ferrovias, hi-
drelétricas, "coisa qual-
quer que signifique algo 
novo para o Brasil", des-
tacou ele.
Durante a visita, devem 
ser assinados pelo me-
nos 20 acordos bilate-

rais, dentre os quais, a 
construção do CBERS-6, 
o sexto de uma linha 
de satélites construídos 
em parceria entre Bra-
sil e China, que permi-
te o monitoramento de 
biomas como a Flores-
ta Amazônica. Na área 
econômica, é esperado 
o aprofundamento de 
relações comerciais des-
dolarizadas, feitas dire-
tamente em real e yuan.
"A China é um parcei-
ro hoje essencial para o 
Brasil e a América Lati-
na. Nós queremos for-
talecer essa relação, que 
estava amortecida", de-
clarou Lula.
Na programação de três 
dias, estão previstos a 
participação na cerimô-
nia de posse da ex-pre-
sidente Dilma Rousseff 
(PT) na sede do Novo 
Banco de Desenvolvi-
mento (NDB) do BRICS 
(grupo composto por 
Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul), o 
encontro com empresá-
rios, com o presidente Xi 
Jinping e reuniões com o 
presidente da Assembleia 
Popular Nacional, Zhao 
Leji, lideranças sindicais 
e com o primeiro-minis-
tro da China, Li Qiang.
A viagem deve termi-
nar como de praxe, com 
uma cerimônia oficial de 
assinaturas dos acordos 
bilaterais, fotos oficiais, 
trocas de presentes e um 
jantar oficial.

Brasil e China: projetos, 
acordos comerciais e 
retomada de relações 

estreitas marcam 
viagem de Lula

Por que a reforma tributária é 
prioridade máxima para a indústria

A r e f o r m a 
t r i b u t á r i a 
é priorida-
de máxima 
para a in-

dústria brasileira. Entre 
os 139 projetos de lei que 
despertam o interesse do 
setor e que fazem parte da 
Agenda Legislativa da In-
dústria, as propostas que 
visam simplificar o com-
plexo sistema de tributa-
ção sobre o consumo es-
tão no topo da lista. Mas, 
afinal, por que esse tema 
é tão importante para os 
empresários industriais? 
Assim como outros seto-
res produtivos, a indús-
tria tem na complexidade 
do sistema tributário um 
dos maiores entraves para 
ser competitiva. No atual 
modelo, a União, os es-
tados, o Distrito Federal 
e os municípios podem 
criar leis para a cobran-
ça de impostos sobre a 
comercialização de pro-
dutos e prestação de ser-
viços. 
O governo federal, por 
exemplo, tem o Imposto 
sobre Produtos Industria-
lizados (IPI). Já os estados 
e o DF têm o Imposto so-
bre Circulação de Merca-
dorias e Prestação de Ser-
viços, o ICMS, enquanto 
as prefeituras cobram o 
Imposto Sobre Serviços 
(ISS). O problema é que 
a tributação não se resu-
me a esses três impostos. 
Existem outros, como PIS 
e Cofins. 

Além disso, a liberdade 
para cada ente legislar so-
bre os tributos que são de 
sua competência gera um 
verdadeiro "manicômio 
tributário". De acordo 
com o Instituto Liberal, 
foram criadas cerca de 
420 mil normas tributá-
rias desde 1988. 
Para pagar tanto imposto, 
cada um sujeito a regras 
próprias de recolhimento, 
as empresas brasileiras 
gastam, em média, 1.501 
horas por ano. Empresa 
de nenhum outro país do 
mundo leva tanto tempo 
para estar em dia com o 
sistema tributário quan-
to aqui, de acordo com o 
Banco Mundial. Na práti-
ca, são mais de 62 dias – o 
equivalente a dois meses 
– ininterruptos apenas 
para apurar e pagar tribu-
tos. 
Arnaldo Sampaio, advo-
gado e professor de teo-
ria geral do Estado da 
Faculdade de Direito da 
Universidade de São Pau-
lo (USP), explica que o 
complexo sistema tribu-
tário tira competitividade 
da indústria brasileira, já 
que as concorrentes no 
mercado internacional 
não perdem o tempo e o 
dinheiro que as empresas 
nacionais perdem para 
dar conta de tanta regra. 
"Essa complexidade resul-
ta num custo para todo 
aquele que paga o tributo. 
Quantas horas e quanto 
recurso que uma empre-
sa precisa para fazer o 
cálculo de todas as suas 

obrigações tributárias? 
Nós sabemos que esperar 
que alguém conheça to-
das as nuances da tribu-
tação é uma expectativa 
inglória, porque é muita 
regra", afirma. 
De acordo com a Confe-
deração Nacional da In-
dústria (CNI), o consumo 
dos brasileiros cresceu 
nos últimos 15 anos, mas 
não foi acompanhado 
pelo desenvolvimento da 
indústria nacional. Quem 
deu conta de toda a de-
manda foram as indús-
trias de fora. Um dos mo-
tivos para isso é o sistema 
tributário, que acaba dei-
xando os produtos produ-
zidos aqui mais caros que 
os importados. 
Como se não bastassem as 
desvantagens comparati-
vas no mercado externo, 
internamente a indústria 
é mais prejudicada pelo 
atual sistema tributário 
do que os outros setores. 
A carga tributária sobre 
a indústria de transfor-
mação é de 46,2%, contra 
22,1% sobre os serviços. 
"Essa gangorra acaba tra-
zendo prejuízo para o 
ambiente de desenvolvi-
mento do país e a indús-
tria está se apresentando, 
com a Agenda Legislativa, 
para que a gente discuta e 
ache o melhor texto", afir-
ma o senador Eduardo 
Gomes (PL-TO). 

Ambiente favorável
Discutida há décadas, a 
reforma tributária nunca 
saiu do papel. As diver-

gências entre os setores 
produtivos e, também, 
entre os entes da fede-
ração sobre o texto aca-
baram impedindo que o 
Congresso Nacional vo-
tasse uma proposta que 
tivesse o consenso de to-
dos os interessados.  
Agora, o tema voltou à 
pauta dos congressistas. 
Há, inclusive, um grupo 
de trabalho na Câma-
ra dos Deputados com 
o objetivo de debater as 
propostas que estão na 
mesa, modelar um texto e 
colocá-lo para votação na 
Casa até o fim de maio. O 
governo federal diz que 
vai trabalhar para apro-
var a reforma tributária 
até outubro. 
O deputado Joaquim Pas-
sarinho (PL-PA) afirma 
que o ambiente para a 
discussão e votação da 
reforma é favorável. "A 
oposição é a favor da re-
forma. Antes você tinha 
os governos querendo fa-
zer reforma e a oposição 
dificultando. Hoje, quem 
mais quer reforma é a 
oposição. Então, é muito 
fácil para o governo tra-
balhar. Se a oposição toda 
quer, basta ele querer", 
avalia. 
Reforma tributária vai 
dar competitividade à in-
dústria brasileira, aposta 
fundador do movimento 
Destrava Brasil
Coordenador do grupo da 
reforma tributária quer 
proposta aprovada até 
outubro

O Ministério da 
Cultura (MinC) 
publica na se-

gunda-feira (10) uma 
instrução normativa 
com desfazendo diversas 
alterações na Lei Roua-
net, incluindo o cachê de 
artistas. A nova regra do 
MinC eleva de R$ 3 mil 
para R$ 25 mil o teto de 
pagamento por apresen-
tação para artista solo.
A medida também esta-
belece os valores de até R$ 
50 mil para grupos artís-
ticos e bandas. Segundo a 
colunista Monica Berga-
mo, da Folha de S.Paulo, 
pedidos de valores supe-
riores poderão ocorrer, 

desde que aprovados pela 
Comissão Nacional de In-
centivo à Cultura (Cnic).
A instrução normativa 

também estabelece ca-
chê máximo de R$ 5 mil 
para músico de orquestra 
e R$ 25 mil para maes-

tros. Na gestão Bolsona-
ro, esses valores eram de 
R$ 3.500 e R$ 15 mil, res-
pectivamente.

Felipe Moura
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Presidente da Comis-
são de Obras da As-
sembleia Legislativa 

do Rio (Alerj), o deputa-
do estadual Guilherme 
Delaroli (PL) quer expli-
cações da concessionária 
responsável pela Rodovia 
RJ-116, por cobrar pedágio 
de moradores dos municí-
pios de Itaboraí, Bom Jar-
dim e Cachoeiras de Ma-
cacu, não cumprindo a Lei 
8232/2018.

A legislação, em vigor 
desde dezembro de 2018, 
isenta do pagamento de 
pedágio moradores do 4º 
Distrito de Itaboraí (Sam-
baetiba), da região de Ban-
quete; do 3º Distrito de 
Bom Jardim, e do bairro 
Boca do Mato, no municí-
pio Cachoeiras de Macacu.
O pedágio para automóveis, 
caminhonete ou furgão (1 
eixo) custa R$ 8,20, e é co-
brado nos dois sentidos da 

rodovia, que liga Itaboraí até 
o município de Itaperuna, 
no Noroeste Fluminense.
O deputado Guilherme 
Delaroli enviou ofício à 
concessionária Rota 116 so-
licitando a implementação 
da Lei 8232/2018 o mais 
breve possível, para aliviar 
todo o transtorno causado 
aos moradores nesses anos 
de atraso no cumprimento 
da legislação.
“A cobrança do pedágio 

vem prejudicando o acesso 
dos moradores a serviços 
essenciais de saúde e edu-
cação porque precisam pa-
gar pedágio de ida e volta 
para ter atendimento em 
hospitais, ir às escolas ou 
até mesmo pagar contas e 
resolver problemas bancá-
rios. A dupla cobrança one-
ra demais as famílias, res-
tringindo o direito de ir e 
vir”, afirma o deputado es-
tadual Guilherme Delaroli.

O Teatro Municipal 
George Savalla 
Gomes recebe 

neste sábado (15) a apre-
sentação do compositor 
gonçalense Sérgio Cae-
tano. A partir das 19h, 
o público irá conferir de 
perto as composições do 
artista. que é morador 
do município desde pe-
queno e criado no bairro 
Mutuá. 
O artista já compôs di-
versas músicas e teve 
a oportunidade de ser 
apresentado a Chico Ro-

que, sendo convidado 
em seguida para uma 
parceria musical. Mas, 
por contingências da 
vida, cada um acabou 
seguindo seu caminho. 
Sérgio passou a ser mú-
sico da noite, enquanto 
Chico Roque despontou 
como autor e produtor.
Em 1991, o artista voltou 
a trabalhar com Chico 
Roque, em grande par-
ceria, criando incontá-

veis sucessos musicais, 
conseguindo por diver-
sas vezes liderar as pa-
radas pelo Brasil.  Entre 
os destaques produzidos 
pelo compositor estão 
“Depois do Prazer “, lan-
çado em 1998, pelo gru-
po “Só Pra Contrariar”, 
que conseguiu alcançar 
o primeiro lugar em 11 
países, sendo regravado 
por dezenas de vezes.   
A Secretaria de Turis-
mo e Cultura irá sortear 
seis pares de ingressos 
através do Instagram (@

turismoculturasg), na 
quinta-feira (13), às 10h, 
para a apresentação do 
Sérgio Caetano, no sába-
do (15), às 19h. Não have-
rá venda de ingressos.

Serviço:
O Teatro Municipal fica 
na Rua Dr. Feliciano 
Sodré, 100, no Centro 
de São Gonçalo. Sába-
do (15), às 19h.  Classifi-
cação etária livre.

Compositor 
gonçalense sobe ao 
palco do Municipal

Governador participa da abertura 
da 13ª edição do maior evento de 
segurança da América Latina

Deputado cobra aplicação da lei que 
isenta cobrança de pedágio na Rota 116

O G o v e r n o 
do Estado, 
por meio da 
S ecret a r ia 
de Admi-

nistração Penitenciária 
(Seap), vai construir co-
zinhas com refeitórios em 
dez unidades prisionais. 
O objetivo é criar novas 
opções de atividades la-
borais para os privados de 
liberdade no sistema pri-
sional fluminense, uma 
vez que eles passarão a 
produzir as próprias refei-
ções. Em respeito à legis-
lação vigente, a atividade 
vai contribuir para remis-
são da pena dos custodia-
dos que prestarem servi-
ço nas novas cozinhas: a 
cada três dias trabalha-
dos, os presos terão um 
dia a menos de pena. 
- A oferta de atividades 

laborais dentro das uni-
dades prisionais é um dos 
pilares da política de segu-
rança pública do governo, 
oferecer a oportunidade 
que eles participem da 
produção das próprias re-
feições terá um impacto 
muito positivo nesse pro-
cesso - afirmou o governa-
dor Cláudio Castro.
Os novos refeitórios serão 
construídos com cozinhas 
que terão estrutura para 
produção de refeições em 
processo de regeneração 
no modelo cook in chill 
(preparo de comida conge-
lada), mas também terão 
estrutura para preparos 
convencionais de refei-
ções. A intenção é que os 
próprios presos, indepen-
dentemente do modelo de 
produção dos alimentos, 
possam preparar diaria-

mente suas refeições, sen-
tar-se de forma mais digna 
e consumir sua alimen-
tação de modo humani-
zado. Para isso, os presos 
passarão por um processo 
de capacitação, o que vai 
contribuir, inclusive, para 
uma futura recolocação no 
mercado de trabalho após 
o cumprimento da pena. 
O projeto prevê ainda 
uma área destinada ao 
gerenciamento de resí-
duos sólidos.
Trata-se de um projeto pi-
loto da Seap, cujo proces-
so de licitação já foi publi-
cado e atualmente está em 
fase de consulta de preço. 
Entre as penitenciárias 
que serão contempladas 
estão as unidades pon-
tuadas pela Corte Intera-
mericana de Direitos Hu-
manos e outras definidas 

pela própria secretaria. 
São elas: Instituto Penal 
Plácido Sá Carvalho, Pe-
nitenciária Talavera Bru-
ce, Instituto Penal Santo 
Expedito, Presídio Eva-
risto de Moraes, Presídio 
Gabriel Ferreira Castilho, 
Penitenciária Dr. Serrano 
Neves, Presídio Carlos Ti-
noco da Fonseca, Instituto 
Penal Vicente Piragibe, 
Cadeia Pública Juíza de 
Direito Patrícia Acioli e 
Presídio Alfredo Tranjan.
Após a construção dos re-
feitórios e cozinhas, a Seap 
deverá realizar nova licita-
ção específica para a con-
tratação dos fornecedores, 
que ficarão responsáveis 
por prestar o serviço de 
fornecimento dos alimen-
tos, dando mais transpa-
rência e isonomia ao pro-
cesso de contratação.
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Cestas básicas foram transportadas pela FAB no fim de semana

A preparação para con-
curso público tem se 
tornado cada vez mais 

desafiadora e competitiva, 
exigindo do candidato que 
sonha em ser aprovado um 
alto padrão de rendimen-
to. De forma que todo e 
qualquer recurso que possa 
otimizar os estudos preci-
sa ser testado na sua jor-
nada de estudos. Uma das 
estratégias mais eficazes 
visando o longo prazo é faz-
er resumos.
Fazer anotações durante 
suas sessões de estudo 
é fundamental durante a 
aprendizagem de um con-
teúdo novo. Chamado de 
estudo ativo, é uma forma 
de estudo que exige mais 
esforço cognitivo, concen-
tração e atenção. O resu-
mo é uma forma muito efi-
ciente de estudo, servindo 
de base para suas revisões 
de conteúdo após estudar a 
matéria.
Além de ajudar a organizar 
o conteúdo, o resumo ajuda 
a consolidar o conhecimen-
to. Ao fazer um resumo, é 
necessário rever o conteúdo 
estudado e sintetizar as prin-
cipais informações, o que 
demanda mais atenção e es-
forço mental. Dessa forma, 
conseguimos entender mel-
hor os pontos do assunto es-
tudado, o que ajuda a mem-
orizá-los com mais facilidade.
Durante sua preparação 
será necessário fazer algu-
mas revisões para garantir 
que os assuntos do edital se-
jam retidos na memória de 
longo prazo. Revisar não é 
reestudar! Na revisão, você 
precisa lembrar do que foi 
estudado em um intervalo 
de tempo mais curto. Não 
é uma sessão de estudo ha-

bitual! E com o resumo em 
mãos será mais fácil e rápido 
rever os pontos mais impor-
tantes de cada disciplina.  

Mas como fazer um bom 
resumo?

Siga essas duas dicas e 
melhore os seus estudos:

1) Escreva menos!
Seu resumo é uma síntese 
da aula, é “falar em poucas 
palavras” sobre o conteú-
do estudado. Se atente aos 
principais pontos. Observe 
bem o início, meio e fim de 
cada assunto e como eles 
se interligam. A partir daí, 
faça suas anotações! Quan-
to menos conteúdo escrito, 
mais fácil será para sedi-
mentar as informações na 
sua memória. Foco no mais 
importante!

2) Conheça a sua banca ex-
aminadora!
Conhecendo sua banca ex-
aminadora, você se pre-
vine de fazer anotações 
desnecessárias. Não foque 
em assuntos que não são 
muito recorrentes no con-
curso. Observe como cada 
assunto do edital é aborda-
do nas questões e faça os re-
sumos como forma de breve 
explicações para possíveis 
questões de prova. Isso irá 
aprofundar o seu conhec-
imento e te deixará mais 
preparado para a prova.
 Fazer um bom resumo eleva 
a qualidade da sua sessão de 
estudo, além de ser um ma-
terial essencial para as suas 
revisões. Faça resumos! Não 
é opcional se você quer ser 
aprovado!

Estudar até passar!

Estudar até passar!

TODAS AS
QUARTAS-FEIRAS

POR QUE FAZER 
RESUMOS?

Matheus Guimaraes
guimaraesmatheus.andrade@gmail.com

Professor Matheus Guimarães

Vestibular Uerj 2024 tem inscrições 
abertas para a primeira etapa

Candidatos do Enem podem ter 
acesso à própria redação digitalizada

Estão abertas as 
inscrições para 
a primeira pro-
va de qualifi-
cação do vesti-

bular da Universidade do 
Estado do Rio de Janei-
ro (Uerj). O prazo para 
quem deseja se inscre-
ver termina no dia 25 de 

abril. A prova está mar-
cada para 4 de junho.
Na primeira etapa have-
rá dois exames de quali-
ficação de múltipla esco-
lha voltados para alunos 
que tenham concluído 
ou estejam cursando o 
último ano do ensino 
médio. É obrigatória a 
realização de pelo me-
nos um deles para fazer 

a segunda etapa, que in-
clui uma prova discursi-
va e Redação.
Este ano foram incluí-
dos os cursos de Me-
dicina, Geografia e 
Ciências Ambientais 
que serão oferecidos no 
campus de Cabo Frio, 
na Região dos Lagos. 
Segundo o edital, a es-
colha de curso e a opção 

pelo sistema de cotas 
não deve ser feita neste 
momento.
A segunda prova de qua-
lificação será em 3 de se-
tembro. A discursiva vai 
acontecer no dia 3 de de-
zembro. Para se inscre-
ver, consultar o edital e 
obter mais informações 
entre na página do Ves-
tibular da Uerj.

Os espelhos 
da prova 
de redação 
do Exame 
N a c i o n a l 

do Ensino Médio (Enem) 
de 2022 estão disponíveis 
para consulta, na Pági-
na do Participante. Para 
consultar as chamadas 
“vistas pedagógicas” das 
próprias redações, basta 
que os candidatos façam 
login com o CPF e a senha 
cadastrada para baixar o 
arquivo com a versão di-
gitalizada dos textos en-
tregues pelos inscritos no 
dia da prova. 
A consulta foi liberada 
pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira 
(Inep) na segunda-feira. O 
objetivo da consulta é que 
o candidato avalie o pró-
prio desempenho para me-
lhorar a nota na redação, 
no caso de vir a participar 
de novas edições do Enem. 
A vista pedagógica da 
prova de redação mostra 
o desempenho detalhado 
do candidato, analisan-
do cada uma das cinco 

competências avaliadas e 
explicando o porquê da 
nota. As competências 
avaliadas na redação es-
tão detalhadas na Carti-
lha de Redação do Enem 
2022.. São elas: 
Dominar a escrita formal 
da língua portuguesa; 
Compreender o tema e 
não fugir do que é pro-
posto; 
Selecionar, relacionar, 
organizar e interpretar 
informações, fatos, opi-
niões e argumentos em 
defesa de um ponto de 
vista; 
Conhecer os mecanismos 
linguísticos necessários 
para a construção da ar-
gumentação, em defesa 
de um ponto de vista; 
Elaborar proposta de in-
tervenção para o proble-
ma abordado, com respei-
to aos direitos humanos.
O tema da redação do 
Enem de 2022 foi Desa-
fios para a valorização 
de comunidades e povos 
tradicionais no Brasil. O 
tema foi válido para as 
duas versões do Enem: 
impressa e digital. 

Notas de treineiro 
As notas de treineiros 
também foram disponibi-
lizadas hoje pelo Inep. 
Treineiros são os parti-
cipantes que ainda não 
concluíram o ensino mé-
dio. Os resultados das 
provas deles servem so-
mente para autoavaliação 
de conhecimentos. 
Os resultados das provas 
completas foi divulgado 
em fevereiro.

MEC disponibiliza lista 
de espera do Prouni

Os participantes que ma-
nifestaram interesse em 
disputar uma bolsa do Pro-
grama Universidade Para 
Todos (Prouni) pela lista 
de espera já podem con-
ferir se foram pré-selecio-
nados para o Programa. O 
resultado foi divulgado na 
segunda-feira pelo Minis-
tério da Educação (MEC), 
no ambiente do Prouni, no 
portal Acesso Único, e fica-
rá disponível para consulta 
até 19 de abril.
Os pré-selecionados da 
lista de espera também 

terão até o dia 19 de abril 
para comprovar as in-
formações da inscrição 
diretamente na institui-
ção que escolheram. A 
primeira edição do Prou-
ni 2023 ofertou mais de 
290 mil bolsas.
O processo seletivo do 
Prouni ocorre duas vezes 
ao ano e tem como públi-
co-alvo a população que 
não possui diploma de ní-
vel superior.  

Requisitos
Para obter uma bolsa in-
tegral, o candidato deve 
comprovar renda familiar 
bruta mensal, por pessoa, 
de até um salário mínimo 
e meio; e para a bolsa par-
cial (50%), a renda familiar 
bruta mensal deve ser de 
até três salários mínimos 
por pessoa da família.
O Prouni é um progra-
ma de acesso ao ensino 
superior que oferece bol-
sas de estudo integrais e 
parciais em instituições 
particulares de ensino 
superior para aqueles que 
nunca concluíram um 
curso de graduação.

Larissa Ventura

Visite também o nosso site: www.gazetario.com
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Prefeitura de Maricá abriu 200 vagas destinadas 
ao Programa Passaporte Universitário (SOU+PU)

A P r e f e i t u r a 
de Maricá, 
por meio da 
S e c r e t a r i a 
de Educa-

ção, abriu ontem (11/04) 
as inscrições para o 
preenchimento de 200 
vagas para participação 
no Sistema de Orientação 
do Universitário (SOU-
+PU), destinado aos no-
vos alunos do Programa 
Passaporte Universitário. 
As inscrições podem ser 
feitas no link https://chat.
whatsapp.com/GSSJB-
QPrpmE5VhHDWm5F0T 
e ficarão abertas até quin-
ta-feira (13/04) ou até o 
preenchimento total das 
vagas ofertadas.
Com quase nove mil ins-

critos no início de mar-
ço, quando foi lançado, o 
SOU+PU é um programa 
com imersão nos estudos 
em Matemática, Portu-
guês e Conhecimentos 
Gerais sobre Maricá. O 
curso preparatório é mi-
nistrado pela equipe do 
Pré-Enem Popular Iara 
Iavelberg, projeto gratui-
to da Prefeitura que pre-
para maricaenses desde 
2016 para diversos con-
cursos.
O conteúdo é transmitido 
gratuitamente no Youtu-
be do projeto disponível 
no link https://youtube.
com/@soumaispu, que já 
teve mais de 100 mil vi-
sualizações em salas de 
aula na plataforma onli-

ne. Além disso, quatro po-
los são disponibilizados 
para aulas presenciais, 
que contam com material 
de apoio impresso como 
suporte aos estudantes. 
Também são disponibili-
zadas pelo aplicativo de 
mensagens todas as in-
formações sobre as aulas, 
edital, assuntos pertinen-
tes e tira-dúvidas.

Passaporte
Universitário

O Passaporte Universi-
tário deste ano ofertará 
duas mil bolsas integrais 
para cursos de graduação 
em universidades par-
ticulares credenciadas. 
O programa de conces-
são de bolsas totalmente 

gratuitas foi reformulado 
e, agora, os interessados 
terão que passar por um 
processo seletivo que 
contará com prova classi-
ficatória no dia 7 de maio.
Para solicitar a inscrição 
no processo de aptidão, o 
candidato deverá fazê-lo 
somente pela internet até 
as 12h do dia 18 de abril 
de 2023, acessando o en-
dereço eletrônico: http://
portal.coseac.uff.br/pas-
saporteuniversitario2023. 
A prova será realizada 
na cidade de Maricá pela 
Coordenação de Seleção 
Acadêmica – CoseacUFF, 
vinculada à Universida-
de Federal Fluminense 
(UFF). Os endereços dos 
locais de realização da 

prova constarão no car-
tão de confirmação de 
inscrição.
O edital completo está 
disponível no Jornal Ofi-
cial de Maricá – JOM (ht-
tps://www.marica.rj.gov.
br/jom/) e no portal do 
Programa Passaporte 
Universitário (http://pas-
saporteuniversitario.ma-
rica.rj.gov.br/).

Participação no
processo seletivo

Para participar do proces-
so seletivo, os candida-
tos devem preencher os 
seguintes requisitos: ser 
brasileiro nato ou natura-
lizado ou estar em condi-
ção de refugiado; residir 
em Maricá há no mínimo 

três anos, com contagem 
imediatamente anterior 
ao período da inscrição; 
possuir o Ensino Médio 
completo ou equivalente; 
ser aprovado em proces-
so de aptidão acadêmica 
organizado pelo Poder 
público; possuir renda fa-
miliar não superior a seis 
salários mínimos.
Para fins de apuração de 
renda familiar mensal, 
entende-se como grupo 
familiar o conjunto de 
moradores que habitam 
em um mesmo domicílio, 
possuindo ou não grau de 
parentesco entre si, que 
contribuam para o ren-
dimento ou tenham suas 
despesas atendidas por 
aquele grupo familiar.
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A banda Pepper Spray, maior tributo ao Red Hot Chili Peppers do 
Brasil, se apresentará no Brooks Pub no Recreio, no dia 13 de abril

Notícias sobre o audiovisual
ROMEU E JULIETA A 

NOVELA

A novela "A Infância 
de Romeu e Julieta" 
é a primeira 

coprodução resultado do 
acordo entre o Prime Video 
e o SBT. Os episódios vão 
contar uma nova versão da 
clássica história de Romeu 
e Julieta, que mostra dois 
jovens de famílias rivais 
que se apaixonam, apesar 
das diferenças. Na história, 
criada por Iris Abravanel,os 
personagens principais, 
Romeu Monteiro e Julieta 
Campos, são adolescentes 
que vivem no mesmo 
bairro e começam uma 
história de amor após se 
conhecerem por acaso. 
Porém, as diferenças entre 
suas famílias e amigos 
causam problemas para 
o desenvolvimento da 
relação. Miguel Arcanjo 
interpreta Romeu, um 
garoto rico e protegido, 
que treina para ser 
jogador de tênis. E Vittoria 
Seixas é Julieta, uma 
menina que gosta de 
andar de skate e esconde 
seu lado romântico. O 
projeto também tem no 
elenco André Matos, Fábio 
Ventura, Bianca Rinaldi, 
Karin Hills, Lú Grimaldi e 
Luiz Guilherme. A data 
de estreia ainda não foi 
confirmada.

O SOM QUE VOCE OUVE
A comunicadora 
e apresentadora 
soteropolitana Rosa 
Espinheira se prepara 
para lançar a segunda 
temporada da série "O 
Som Que Você Ouve", que 
foi filmada e produzida 
em Salvador. A série 
rodou as ruas da cidade 
para desvendar os ritmos 
e canções que embalam 
o cotidiano dos baianos, 
com entrevistas e dicas 
de bandas e músicas 
para a audiência. Além 
de dirigir e apresentar a 
série, Rosa empresta sua 
voz para a trilha original. 
Na primeira temporada, 
que foi ao ar em 2011 na 
Play TV, Rosa explorou os 
gostos musicais de São 
Paulo. Ela assina ainda a 
série documental "Baiana 
não nasce, estreia!", que 
retrata o cotidiano das 
mulheres por trás dos 
tabuleiros de acarajé de 
Salvador. A série foi ao ar 
pelo canal Travel Box Brazil. 
A segunda temporada de 
"O Som Que Você Ouve" 
será exibida no segundo 
semestre, no canal Music 
Box Brazil.

REDE CINE+ GUAPIMIRIM
A Quitanda Soluções 
Criativas inaugura nesta 
segunda-feira, dia 10 
de abril, o complexo 
cinematográfico da Rede 
Cine+ no município de 
Guapimirim. O espaço 
receberá, ainda no mês 
de abril, uma mostra de 
curtas metragens para 
celebrar a inauguração do 

complexo. Na sequência, 
serão inauguradas as salas 
de Itaocara (14), Casemiro 
de Abreu (20) e Paraty (28), 
sempre às 19h. O projeto 
Cine+ tem patrocínio do 
governo do estado do Rio, 
em parceria com a Enel, 
e realização da empresa 
Quitanda Soluções 
Criativas, através da Lei 
Estadual de Incentivo à 
Cultura. O investimento 
total para instalação de 
complexos exibidores 
em Areal, Casimiro de 
Abreu, Guapimirim, 
Itaocara e Paraty é de R$ 
3,6 milhões. Todos esses 
municípios têm até 250 
mil habitantes. O objetivo 
é que o local tenha, em 
média, 1.500 sessões por 
ano. Além disso, a Rede 
Cine + também oferecerá 
cursos de audiovisual para 
jovens. "É um cinema-
escola. Vamos oferecer 
capacitação técnica e 
artística para jovens que 
tenham interesse em 
adquirir conhecimento 
na área de gestão para 
equipamentos de fruição 
audiovisual", explica o 
cineasta Felipe Milhouse, 
diretor executivo do 
projeto.

3° TEMPORADA CINE 
HOLLIÚDY

Na terceira temporada 
de "Cine Holliúdy", que 
estreia na Globo em 27 de 
abril, Francisgleydisson, 
Edmilson Filho, continua 
sendo apaixonado pela 
sétima arte, tentando de 
tudo para manter vivo 
seu estabelecimento, 
enquanto os moradores 
seguem encantados 
nas modernidades da 
televisão. Mas, dessa 
vez, um investidor 
misterioso surge na vida 
de Francis. Interpretado 
por Alexandre Borges, 
que se junta ao elenco na 
nova leva de episódios, 
ele propõe dinheiro e 
prosperidade em troca 
da alma do sujeito. Outra 
novidade no elenco é a 
atriz cearense Larissa Goes, 
que interpreta Rosalinda. 
A temporada conta ainda 
com Lorena Comparato, 
Frank Menezes, Caca 
Carvalho, Falcão Maia, 
Gustavo Falcão e Flávio 
Bauraqui no elenco, e 
participações especiais 
de Vladimir Brichta, 
Samantha Schmütz, Linn 
da Quebrada e Heloisa 
Jorge, entre outros. Além 
de promover um diálogo 
entre passado e presente, 
a série, agora criada e 
escrita por Marcio Wilson, 
com direção artística de 
Patricia Pedrosa, também 
faz uma homenagem ao 
cinema. "O 'Cine' continua 
sendo um feliz encontro 
com a nossa brasilidade e 
uma ótima oportunidade 
de juntar a família em 
frente à telinha para 
relaxar e dar boas risadas 
juntos. É um antídoto para 
qualquer baixo astral", 
destaca a diretora.

PAULO SILVA
CINEMA

Pepper Spray leva o melhor 
do Red Hot Chili Peppers

Com uma pro-
posta que vai 
além da música, 
a Pepper Spray 
oferece uma ex-

periência sensorial aos seus 
fãs, com timbres similares 
aos das canções originais e 
arranjos executados de for-
ma fidedigna. O repertório 
é personalizado para cada 
show, incluindo clássicos 
que não podem faltar e mú-
sicas que o próprio Red Hot 
deixou de tocar.
Rafael Glaychman, Liba, 
Gui Farizeli e Yann Dufau 
estão no comando da festa 
e prometem fazer tudo pelo 
groove! A energia, pressão 
e performance da banda 
farão com que o público te-
nha a melhor sensação pos-
sível durante o show.
O Brooks Pub, a primeira 
rede de Pubs do Rio, ofe-
rece um ambiente acolhe-
dor, íntimo e sofisticado. 

Com uma agenda diversi-
ficada de atrações, o pub 
é referência em entreteni-
mento noturno no Recreio 
e em outros bairros do 
Rio. Além disso, o cardá-
pio é assinado por grandes 
nomes, como o Chef Dudu 
Mesquita e o mixologista 
Rodrigo de Jesus.
A entrada para o show da 
Pepper Spray terá valor 
promocional até as 21 ho-
ras. Não perca a oportu-
nidade de vivenciar uma 
das melhores experiên-
cias da noite carioca!

Serviço:
Data: 13 de 04
Horário: 20 horas
Local: Brooks Pub (Rua 
Barão São Borja, 11 - Re-
creio, Rio de Janeiro)
Ingressos: Valor promo-
cional até as 21 horas. 
Após esse horário, valor 
normal. Disponível na 
bilheteria do pub.

Alerj fará homena-
gem e associações se 
reunirão para deba-
ter a violência nas 
escolas

As associações 
Anjos de Realen-
go e ComCausa 

irão se reunir esta se-
mana para fazer uma 
reflexão sobre o agra-
vamento da violência 
no âmbito escolar e 
fazer novas propostas 
para autoridades.
No último dia 07 de 
abril, aconteceu um 
ato em memória das 
12 crianças que foram 
mortas em 2011 no Es-
cola Tasso da Silveira, 
em Realengo. Durante 
a cerimônia de lem-
brança do atentado, o 
assunto que repercutia 
era sobre os recorrentes 
casos de violência con-
tra escolas, o ataque à 
creche em Santa Cata-

rina e como enfrentar 
esta situação era um 
assunto recorrente en-
tre os participantes.
Assim, foi proposto 
uma série de encon-
tros junto com repre-
sentante dos Anjos de 
Realengo para elaborar 
sugestões para serem 
apresentadas para o 
poder executivo e le-
gislativo.
“Queremos discutir 
também a interferência 
das polícias dentro das 
unidades escolares, en-
fatizando a criação de 
estratégias de redução 
de conflitos e de aco-
lhimento de jovens que 
estejam em sofrimento 
mental” – afirma Adria-
no Dias - “A finalidade 
é tentar contribuir para 
a diminuição onda de 
violência que as nossas 
crianças vêm sofrido no 
ambiente escolar”.
Agendado para a pró-

NOS BASTIDORES
*Neno Ferreira

xima quinta-feira (13), 
será o início de uma sé-
rie de conversas em que 
a instituição ComCausa 
pretende apresentar até 
o final do mês. Além das 
associações, serão feitos 
outros encontros com a 
participação de parla-
mentares e juristas, além 
de integrantes da área de 
segurança.

Homenagem aos 
Anjos de Realengo 

na Alerj
Além desse encontro, 
na terça (11), a Assem-
bleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (ALERJ) rea-
lizará uma sessão solene 
no marcando o décimo 
segundo aniversário do 
ataque a escola Tasso 

da Silveira. A cerimônia 
contará com a presença 
de familiares das vítimas, 
autoridades e represen-
tantes da sociedade civil.
A homenagem será na 
terça-feira (11/04), a par-
tir das 18h30, no auditó-
rio no auditório do Edifí-
cio Lúcio Costa, na sede 
da Alerj (Rua da Ajuda 
S/N).
Mais informações: +55 
21 97937 8035 ou 96942-
1505 (ComCausa).
https://www.portalc3.
net/o-que-provoca-o-au-
mento-da-violencia-nas-
-escolas/

*Neno Ferreira
Diretor da Comissão de Di-
reitos Humanos da Associa-
ção Nacional e Internacio-
nal de Imprensa - ANI
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Vila Olímpica Waldir 
Pereira, no Recreio, 

abre quase 400 
vagas em diversas 

modalidades

Marcos Paulo Lima

Flamengo demite Vítor Pereira 
e vai atrás de Jorge Jesus

A 100 dias da Copa, Brasil vence
Alemanha e se fortalece no Mundial

O Brasil mostrou 
facetas diferen-
tes contra as duas 

melhores seleções da Eu-
ropa na última Data Fifa 
antes da Copa do Mundo. 
Depois de mostrar resis-
tência e poder de reação 
contra a Inglaterra, em 
Wembley, na Finalissima, 
empatar a decisão nos mi-
nutos finais do tempo re-
gulamentar e vender caro 
a derrota nas cobranças 
de pênaltis, as comanda-
das de Pia Sundhage fo-
ram ousadas nesta terça-
-feira, em Nuremberg. As 
meninas de Pia Sundhage 
conseguiram se impor na 
casa das bicampeãs mun-
diais (2003 e 2007) e dei-
xaram ótima impressão 
antes do anúncio da lista 

final para o torneio na 
Austrália e na Nova Ze-
lândia. A lateral-esquer-
da Tamires e a volante 
Ary Borges balançaram a 
rede no triunfo por 2 x 1 
no Estádio Max Marlock. 
Jule Brand diminuiu para 
as anfitriãs a dois minu-
tos do encerramento do 
duelo.
A Seleção abriu o placar 
recorrendo a uma virtu-
de da zagueira Rafaelle 
fez lançamento longo em 
busca de Gabi Nunes. A 
atacante dominou a bola 
em direção à meta alemã 
e dividiu com a goleira 
Ann-Katrin Berger. A jo-
gadora do Chelsea deu 
rebote e a lateral Tamires 
aproveitou para abrir o 
placar finalizando de pé 
direito, aos 10 minutos do 

primeiro tempo.
A abertura do placar 
deu tranquilidade para o 
Brasil mostrar outra fa-
ceta. Em vez do futebol 
reativo à espera de uma 
bola contra a Inglaterra, 
a Seleção mostrou matu-
ridade para administrar 
o placar parcial, ceder 
poucas oportunidades às 
alemãs e exercitar joga-
das ensaiadas em busca 
do segundo gol. Aos 37 
minutos, Ary Borges fez 
uma cobrança curta de 
escanteio em uma trama 
com Kerolin, recebeu de 
volta e cruzou fechado. 
A bola traiçoeira iludiu 
atacantes, marcadoras 
e a goleira germânica e 
entrou. A Seleção levava 
uma vantagem imensa 
para o intervalo.

A Vila Olímpica 
Waldir Pereira, 
mais conhecida 

como Vila Olímpica 
Didi, está com vagas 
abertas para diversas 
modalidades. O equi-
pamento esportivo 
da Prefeitura do Rio 
oferece 390 vagas dis-
tribuídas em alonga-
mento, hip-hop, jiu-jit-
su, judô, karatê, muay 
thai, ritmos quentes, 
sapateado, funcional, 
xadrez, vôlei, dança 
charme, gap, ballet 
jazz, psicomotor, hit, 
basquete, handebol, 
capoeira, dança mix, 
dança de salão, futebol 
e ginástica localizada.
Para o secretário de 
Esportes, Guilherme 
Schleder, as melhorias 
no local foram deter-
minantes para a aber-
tura de novas vagas.
– A Vila Olímpica Didi 
tem um espaço muito 
bacana. Por lá, oferece-
mos várias modalida-
des e inauguramos em 
janeiro, com a presen-
ça do prefeito Eduardo 

Paes, as novas quadras 
poliesportivas. No lo-
cal também estamos 
realizando, desde o dia 
1º de abril, a SuperCo-
pa Zico Prefeitura RJ, 
até o dia 23 deste mês. 
Tenho certeza que vale 
muito a pena ser aluno 
do nosso equipamento 
esportivo. É bem-estar, 
qualidade de vida e se-
gurança para a prática 
esportiva – finalizou.
Para realizar a inscri-
ção o interessado deve 
ir à secretaria do lo-
cal munido de cópia 
da identidade e CPF, 
comprovante de resi-
dência e atestado mé-
dico. Para menores de 
idade é preciso a cópia 
da identidade e CPF ou 
certidão de nascimen-
to, identidade do res-
ponsável, comprovante 
de residência, atestado 
médico e declaração 
escolar.
A Vila Olímpica Waldir 
Pereira fica localiza-
da na Avenida Alfredo 
Balthazar da Silveira, 
335, no Recreio.

O F l a m e n g o 
a n u n c i o u , 
na manhã de 
ontem (11), a 
demissão do 

técnico português Vítor 
Pereira - decisão influen-
ciada pela derrota por 4 
a 1 para o Fluminense no 
domingo (9), que levou à 
perda do título Carioca.
De acordo com o repór-

ter Eric Faria do portal 
ge, o plano A da diretoria 
rubro-negra para substi-
tuir Pereira é o aclamado 
Jorge Jesus, também por-
tuguês, que tem contrato 
até o fim de maio com o 
Fenerbahçe, da Turquia. 
A negociação, por isso, é 
considerada "difícil", dado 
que o Flamengo exige a 
liberação imediata e não 

cogita esperar dois meses 
pela chegada do Mister.
"Para garantir o Mister nos 
próximos dias, os rubro-
-negros teriam de pagar a 
multa rescisória ao Fener-
bahçe. Isso se Jesus aceitar 
deixar o clube europeu na 
reta final da temporada. 
O treinador está na briga 
pela Copa da Turquia e a 
seis pontos do Galatasa-

ray, líder do campeonato 
nacional", descreve o re-
pórter do ge.
A opção que corre por fora é 
o argentino Jorge Sampaoli, 
ex-Santos e Atlético-MG. 
Ele está livre no mercado, 
tem interesse em assumir 
o rubro-negro carioca e seu 
nome é visto com entusias-
mo pelo presidente do Fla-
mengo, Rodolfo Landim.

Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos

Nossos Cursos 

MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...


